

Fecha: 14-01-2026

Medio: El Lector

Supl. : El Lector

Tipo: Noticia general

Título: Segundo encuentro de programa de capacitación en gestión hídrica permite fortalecer capacidades organizacionales y de gobernanza del agua

Pág. : 7

Cm2: 767,3

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

Segundo encuentro de programa de capacitación en gestión hídrica permite fortalecer capacidades organizacionales y de gobernanza del agua

La jornada, impulsada por la Comisión Nacional de Riego, reunió a profesionales de diversas comunas del Maule, promoviendo el intercambio de experiencias y el fortalecimiento de competencias clave para una gestión hídrica más eficiente y participativa en contextos agrícolas.



Con una activa participación de profesionales del sector agrícola, la Comisión Nacional de Riego (CNR) del Ministerio de Agricultura desarrolló el segundo encuentro

presencial del programa de "Capacitación en gestión del recurso hídrico para profesionales de la zona centro sur", una iniciativa orientada a fortalecer conocimientos

legales, organizacionales y técnicos para una gestión sostenible del agua.

La jornada se centró en los contenidos organizacionales, abordando temáticas como gobernanza del agua, asociatividad rural, calidad de aguas, liderazgo y comunicaciones, entregando herramientas clave para fortalecer la gestión de las organizaciones de usuarios de aguas y mejorar su relación con las comunidades.

Al respecto, el Coordinador Regional de la CNR en el Maule, Claudio Cortés, destacó la importancia de profundizar en el funcionamiento de las Organizaciones de Usuarios de Aguas. "Conocer cómo se constituyen, operan y enfrentan las dificultades en el día a día nos permite, desde el nivel central y regional, entregar orientaciones más claras y un acompañamiento más efectivo, especialmente a la pequeña agricultura", expresó Cortés.

Aprendizajes compartidos

Como parte de la jornada, los asistentes conocieron la experiencia de la Asociación de Canalistas Agustín Cerda de Teno, una organización constituida en 1910 y que agrupa a 395 agricultores, profundizando en los desafíos de la gestión del agua y el rol de la comunicación en el fortalecimiento organizacional.

Al respecto, Juan Pablo Vicente, Administrador de la Asociación, destacó el aporte del curso en materias de liderazgo y gestión de personas. "Una de las principales dificultades es mantener una comunicación fluida con los regantes y lograr que la información llegue de manera efectiva a todos los usuarios. Las herramientas entregadas en este curso son fundamentales para avanzar en ese desafío", afirmó.

Por su parte, Jaime Espinoza, Ingeniero Agrónomo del Prodesal de Vichuquén, destacó la jornada como una

instancia de aprendizaje colectivo. "Fue una instancia de intercambio de experiencias que nos permitió transmitir estos conocimientos a nuestros usuarios y fortalecer el sistema de riego y las capacidades de nuestra comunidad, compuesta por 478 agricultores", señaló.

Para Alejandra Cortés González, de la Oficina de Gestión Hídrica de la Municipalidad de Curicó, la instancia superó las expectativas. "Uno de nuestros principales desafíos es la capacitación continua. Este curso fue más de lo que esperábamos y la interacción con otros profesionales de la región nos permite retroalimentarnos a partir de sus experiencias y realidades locales", destacó.

El programa continuará con un tercer encuentro presencial, enfocado en materias legales, y finalizará con un seminario interregional que reunirá a participantes de Maule, Ñuble y O'Higgins.